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Cetitinaia di famiglie chiedono una casa decente 

Occupati a Cosenza 3 7 alloggi 
dell' ISES pronti da otto mesi 

I baraccati hanno fatto 
ricorso aN'occupazione 
dopo il vergognoso at-
teggiamento assunto dal 
sindaco - Rinforzi di po-
lizia fatti venire da Ca-
tanzaro - Altri 400 ap-
partamenti sono anco-

ra da assegnare 

Dal nostro corrispondente 
COSENZA, 14. 

La dimoitrazione delle fami
glie dot senza tetto sfrattata dal 
Comune. svoltasi ieri mattina 
all'interno del palazzo munici-
pale in seguito al rinetuto e 
gravissimo atteggiamento provo-
catono assunto dal sindaco so 
cialista Fagiant nei confronti 
dei consiglieri comunali comuni-
sti e delle stesse famiglie dei 
senza tetto. e sfodata nella oc-
c-upazione di 37 alloggi popolari 
nltimati da diversi mesi e in at-
tesa di essere assegnati, come 
al solito, alia vigilia delle ele-
zioni politiche. L'occupazione. 
avvenuta la notte scorsa. inte-
ressa per il momento quattro pa-
lazzine costruite daU'ISES alia 
periferia di Cosenza, nel none 
San Vito. 

ProtagonLste dell' occupazione 
dei 37 alloggi popolari sono le 
stesse famiglie die ieri si erano 
rebate al Comune insieme ai 
consiglieri comunali comunLsti 
f>er chietlere tin tetto sotto cii 
dornnre e che invece .sono state 
accolte dall'amministrazione co 
munale <li centro-.sinistra e in 
particolare dal sindaco, col 
manganello. 

II sindaco socialista Fagiani. 
come e noto, ha dapprima cer-
cato di contentare gli sfrattati 
con le solite promesse. ripetute 
flno alia noia. di risolvere la 
questione « al piu presto». ma 
di fronte alia giu*ta indignazio-
ne <lelle famiglie o.-inai stanche 
di promesse non ha trovato ul
tra soluzione che quella di chia-
mare carabinieri e questura per 
far sgomberare il Comune da 
«quella marmaglia > come lui 
stesso ha definito le famiglie. 

II gravLssimo atteggiamento 
del sindaco, la totale incompren-
sione da parte di chi avrebbe 
dovuto viceversa comprendere 
il loro dramma, ha esasperato 
ancora di piu (di animi degli 
sfrattati i quali hanno visto nel-
1'occupazione degli alloggi ISES 
Tunica soluzione al problcnia im-
mediato delta casa. 

E cosi la notte scorsa oltre un 
centinaio di persone tra uomini. 
donne e bambini hanno preso 
d'assalto i 37 appartamenti e vi 
si sono installati con le loro 
poehe e misere cose, perche in 
sostanza si tralta di persone 
molto povere per lo piu di fami
glie di veditori ambulanti e ar-
tigiani che vivono alia giornata. 
\je cosiddette autorita costituite 
intanto non si sono ancora pro-
nunciatc. Sembra perd che ab-
biano intenzione di ributtare in 
mezzo alia strada le famiglie 
che hanno occupato gli alloggi. 
Cio si deduce dal fatto che 
nel pomeriggio e affluito a Co
senza un grosso contingente di 
carabinieri proveniente dalla le-
gione di Catanzaro. I partiti tac-
ciono: solo il PCI ha {jia espres
so la sua piu completa solidarie-
ta e il suo appocgio ali'azione 
delle famiglie sfrattate. 

In proposito il compagno Fran
co Ambrogio. capogruppo comu
nista al Consigho comunale. ci 
ha rilasciato una dichiarazione 
che mette efflcacemente in luce 
il drammatico problema della 
casa a Cosenza. € Trentasette fa
miglie di lavoratori cosentini 
che improwisamente erano sta
te buttate oul lastrico dall'Am-
mini«trazione comunale di cen-
tro-sinistra — ci ha detto il 
compagno Ambrogio — sono sta
te costrette a occupare altret-
tanti alloggi popolari costruiti 
da otto mesi ma non ancora as
segnati per una meschina ma-
novra elcttoralistica. Si e arri-
rati a tanto per la insensibilita. 
la trascuratezza e rirresponsa-
bilita deH'amministrazione co
munale e delle altre autorita che 
da anni non si <ono preoccupate 
di dare una sbtemazione deflni-
tiva a queste famiglie di senza-
tetto. 

Tale drammatico epfcodio ri-
propone in termini urgentissimi 
II problema della casa che an-
goscia oltre un terzo della po 
polazione cosentina. Oltre 400 
appartamenti TXA-Casa e del-
riACP costruiti da anni aspet-
tano di essere assegnati mentre 
migliaia di famiglie abitano nei 
tugun. nei bassi. ndle abitazio-
ni malvine e umide di Cosenza 
vecchia. Oltre un miliardo e mez-
70 di fondi GESCAL viene inol-
trr lasciato inutilizrato a causa 
delle be<rtc tra I'amminu'trazio-
ne comunale e 1'Lstituto case po
polari. dietro Ic quali vi «ono gli 
fnteressi di qualche potente fa-
mislia cosentina propnetaria di 
*uoli. 

La mancanza di ana seria e 
organica politica in direzione 
deU'edilizJa pooolare. rimperver-
sare della speculazione prirata. 
1'assoluta inettitudine delle am-
ministrazioni comunali finora 
succedutesi a Cosenza hanno 
trascinato il problema della casa 
per i lavoratori ad un punto 
estremo di esasperazione e di 
drammaticita per cui tutto pud 
accadere. Per rimediare a tale 
situazione occorre quindi una 
decisa azione politica che in-
nanzj tutto affronti il problema 
deU'edUizia pooolare con quella 
•rgenza e queli'impegno che 

richiede ». 

Olofeme Carpino 

Contro i baraccati che hanno occupato il quartiere CEP 

Cagliari: 159 denunce 

CAGLIARI — Donne e bambini del quartiere Cep sono rinsefrati nelle case giorno e notte: tutti vivono moment! di angoscla, in 
attesa dell'uffklale giudiziario e del polizlotti incaricati di gettarli sul lastrico 

CAGLIARI - Le 
late 159 famiglie 

palazzine del quartiere Cep, dove si sono instal-
di abusivi, cooiplessivamente oltre 600 person*. 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI. 14. 

Centocinquantanove sono i capi 
famigMa denunciati per occupa
zione abusiva dogli appartamenti 
del quartiere Cep. Un primo 
gruppo — 25 persone complessi-
vamente — e stato interro^ato 
dal sostituto procuratore della 
Repubblica dott. Franco Metis. 
che sta svolgendo 1'istruttoria 
sommaria. I 159 capi famiglia 
sono imputati di invasione di 
alloggi. danneggiamento e mi-
nacce al custode del castruendo 
quartiere, Salvatore Murgia. 

La situazione, nella zona, si 
presenta sempre piu difficile. 
Gli c abusivi > — o'jtre 600 p r̂ 
sone — vhono in condizioni pre 
carie in quanto gli appartamenti 
sono privi di luce elettrica. di 
acqua potabile e di altri servizi. 
Le donne vengono co>trette a 
gettare i rifiuti in un campo 
vicino. dal momento che gli ad-
detti alia nettezza urbana hanno 
ncevuto la direttiva di non ef-
fettuare il ntiro delle lmmon-
dizie. Anche gli ufflci deH'Enel 
respingono le domande di al 
iaccio di energia elettrica che 
vengono presentate dagli c irre-
golari » del quartiere CEP. O^ni 
espediente 6 buono per indurre 
le famiglie a lasciare le case 
che hanno occupato con la forza. 
La polizia. dal suo canto, non 
perde occasione per effettuare 
gli sfratti. Anche l'altro giorno 
c*d stato il tentativo di cacciare 
venti famiglie, le prime che si 
sono installate ne^li apparta
menti Gescal senza attendere 
una rogojare assegnazione. L'o-
perazione non e stata porta'a 
a terminer le donne, barricate 
negli stabili con i loro bambini. 
harmo fatto sapere che non si 
sarebbero masse neanche con 
la forza. c Abbiamo diritto di 
vivere come persone civili. non 
siamo bestie e non vogliamo 

Lecce: la giunla di cenlrosinislra non vuole intervenire 

L'lACP ha realizzato 
lo sblocco dei f iflti 

Delegazione dal sindaco che non ha ancora risposto • Formate un col-
legio di awocati che esaminera la legittimita del prowedimento 

Dal nostro corrispondente 
LECCE, 14 

La prima prova di insen
sibilita verso i problemi cit-
tadini b stata fomita dal
la nuova Giunta comunale 
di Lecce in ordine alia va-
sta agitazione che interessa 
centinaia e forse migliaia 
di famiglie occupant! allog
gi di proprieta delllstltu-
to autonomo case popola
ri; e noto infatti che ai lo-
catari di quegli alloggi del-
nACP, la cul costruzione 
sia anteriore al 1959, l'am-
minlstrazione dell'Istituto 
sta richiedendo in queste 
settimane vertiginosi au-
menti del canone di fitto. 

Alia questione e stato 
Interessato il sindaco Lec-
ciso nel corso di un incon-
tro con i consiglieri comu
nali comunisti Leucci e Soz-
zo e con una delegazione 

di inquilini. Sono trascor-
se - piii di due settimane 
ma il sindaco — nonostan-
te le formali assicuraziom 
— non ha sentito il dovere 
di fomire una risposta. 
Probabilmente intende por-
tare la cosa per le lunghe 
(il termine del pagamento 
e scaduto proprio in que
st! giorni) al fine di svin-
colarsi dall'impegno e di 
costringere i cittadinl ad 
una decisione forzata. 

La sezione a Gramscl» 
del PCI — oltre alia azio
ne politica gia in corso — 
ha costituito anche un col-
legio di awocati — ne fan-
no parte Pasquale Boso, 
Mario Sansonetti e Salva
tore Innocent© — al fine 
di studiare la legittimita 
del prowedimento adotta-
to dall'IACP. 

In una riunione, tenuta-
sl nei giorni scorsi la coro-

missione dei Iocatari ha 
deciso di seguire questa ti
nea: versare all'IACP il ca
none fin qui corrisposto 
ed attendere l'esito dell'a-
zione del PCI e le comu-
nicazioni che il sindaco si 
degnera di fare. 

Delia cosa e stato inte
ressato anche il ministro 
dei lavori pubblici con una 
interrogazione presentata 
dal PSIUP e con un'altra 
del compagno Giuseppe Ca-
lasso; quest*ultimo invita 11 
ministro ad intervenire ur-
gentemente presso il pre-
sidente socialista dell'Isti
tuto afftnche revochi il 
prowedimento, tenuto con-
to delle modestissime con 
dizionl economiche degli 
inquilini colpiti e della as-
sai misera consistenza de
gli alloggi. 

e. m. 

tornare rei tuguri. Non ci muo-
viamo neppure be lanciate bom-
be laenmogene >: questa la ri
sposta di decine di madri. La 
forza pubblica ha dovuto ab-
bandonare il campo. 

Ora gli < abusivi » sono rin-
chiusi nelle case. Le donne non 
escono mai, neanche per le spe-
se quotidiane. A far compere 
vanno le ragazze, mentre i bam
bini invadono le strade e i 
prati vickii: per ia prima volta 
sono felici di stare al sole. 
Neanche la scuola 6 aperta per 
loro: sono < abusivi », occupano 
una casa < contro la legge » e. 
almeno per il momento, non 
hanno diritto alio studio. 

Delia crisi degli alloggi si 
parlera al ConsigSo comunale Ai 
Cagliari, che ha ripreso ieri 
sera i lavori. I consiglieri co
munisti Francesco Macis. Aldo 
Marica. Enrico Montaldo e Al
fredo Antinoro hanno presentato 
una interpellanza urgente pef 

chiedere alia Giunta DC-PSO 
«proposte globali in ordine al 
problema della casa ». 

«II fenomeno della casa — ha 
dichiarato U compagno ing. En
rico Montaldo — non e cosa da 
poco. Secondo accertamenti ri-
velati in Consiglio comunale dal-
l'on. De Fraia. ex assessore ai 
LL.PP.. le abitazioni malsane a 
Cagliari ascenderebbero a piu 
di un quarto del totale. Di fronte 
a un tale quadro. Ia domanda 
che viene immediata e questa: 
che cosa hanno fatto, che cosa 
fanno lo Stato. Sa Regione, il 
Comune per eliminare una si
tuazione cosi drammatica? Molto 
hanno fatto. ma tutto a favore 
desli imprenditori edili >. 

II compagno Montaldo ha poi 
fornito alcuni dati signincativi: 
intorno alio stagno di Molen-
targius crescono gli « ah-eari » 
su aree che vanno dalle 25 alle 
30 mila lire a) metro quadro: 
il Comune. ch'e all'avanguardia 
della corsa ai prezzi alti. vende 
aree a Monte Mixi a 25 mila 
lire al metro quadro. Congrji 
al costo delle aree. i prezzi di 
vendita e di affitto degli appar
tamenti: 34 vani piu i servizi 
costano minimo 11 milioni di 
lire: gli affttti vanno daUe 40 
alle 70 mila lire al mese. Dopo 
il rccen'e sblocco dei fltti. i> 
cali inab.tabili del Castello — 
una stanza e cucina — sono 
stati ccditi a 30 mila lire al 
me^e! 

Eslste perfino il «commercio 
dei tugtiri >. Riferendosi ad una 
indagine svolta recentemente dal 
gruppo del PCI e tempestiva-
mente denunciata alia starroa 
e alj'opinione pi*blica il com
pagno Montaldo ha spiegato: 
« Locali d.-chiarati inabitabili e 
antig:enici. appena abbandonafi 
dai vecchi inquilini. vengono su-
bito occupati da altre famine 
non sok> per carenza di altri 
locali a prezzi modest:, ma per
che possono va^ore come con-
diZione prioritaria per eventual; 
a*«egna2ioni di case da pane 
della Gescal e del Comune» 

Quando il posto e in fondo 
alia grad'oatoria. composta da 
migliaia e migliaia di famiglie. 
la gente. stanca di attendere. 
non trova altra soluzione posfi-
bile che queHa di andare al-
l'axsaJto della casa. Come e ac-
caduto agli « abusivi > del qjar-
tiere Cep Essi si trovano ormai 
da un mese barricati neUe mx>-
ve caie. col e-jore in gola. 
Saranno cacciati? 

L'ultima parola spetta al ?iu-
dice. ma anche il Consiglio co
munale deve awumersi le pro-
prie regponsabilita. respingendo 
con forza la c politica della soe-
culazione > finora condotta dal 
governo centrale. dal Comune e 
dalla Regione. 

C'e del marcio sotto il ce-
mento armato, e dove venir 
fuori. 

Giuseppe Podda 

ABRUZZO: cresce la protesta nell'Alto Sangro 

Lo Stato sipreoccupa delparco 

ma si scoria delle popolazioni 
Domenica raduno a Pescasseroli — L'agricoltura va in rovina 

Dal nostro corrispondente 
L'AQUILA. 14 

Non molto tempo fa radio e 
televisione ebbero ad occuparsi 
diffusamente dello stato del 
Parco nazionale d'Abruzzo. I 
problemi della salvapuardia di 
questo inestimabile patrimonio. 
della sua conservazione, dei 
ouasti in esso prodotti dalla 
speculazione edilizia privata ju-
rono allora ampiamente dibat-
tuti portamloli all'attenzione di 
tutto il Paese. Hon mancd, pe-
rd. tra le tante cose aiuste. un 
tantino di esaaerazione. sicche 
si pott pensarc da qualche 
parte che il Parco nazionale 
d'Abruzzo fosse stato irrepara-
rabilmcnte danneagiato, il c'ie 
non e fcro assolutamente. 

Si parlo e si scrisse allora 
molto della fauna e della flora 
del Parco. specisfisfi di chiara 
fama non lesinarono consinli 
per una minliore conservazione 
delle ricchezze panoramiclw del 
Parco stesso: tutta una scrie 
di divieti vennc e*cooitata a 
questo fine: da quello che pra 
ticamente impedhce ogni co
struzione nella zona, a quello 
del taqlio dei botchi; dal di-
vieto di ablMttimento deqh ani-
mali del Parco a quello della 
apertura di determinate strode 
panoramiche. 

Tutte cose piuste in a<;soluto. 
Ma ci si dimcntico allora e 
purtroppo ci si contmua a dimen-
ticare delle popolazioni della 
zona e del loro diritto ad una 
vita civile che la valanpa di 
dwicti poneva e pone in forse. 
Infatti se e qiusto che d Parco 
nazionale d'Abruzzo i%ada con 
servato. valor'tzzato e arricchito. 
non to 6 altrettanto la pretesa 
della attualc classe diriqente e 
del qovcrno che a fame le 
spe*e sia solamente la popola-
zione dell'Alto Sanqrol 

.Si tratta di diect comuni 
della provincia dell'Aquiia senza 
contare quelli ricadertti in quelle 
di Campobasso e di Chieti. co
muni della montagna alnuzzese 
che hanno visto e vedono tut-
tora la fuga dei loro figli nii-
pliori verso la emigrazione, che 
conoscono I'ahbandono forzato 
della terra provocato dalla co
struzione del grande bacino arti-
ficiale di Barrea ad opera del 
monopoho elettrico (SME ed 
Entc Autonomo Volturno): che 
hanno visto cosi scomparirc 
sotto I'acqua del lago le loro 
terre mipliori espropriate per 
una miseria; che hanno cono-
sciuto il vero volto del mono-
polio che strappo allora quelle 
terre con Vimpegno di realiz-
zare le centrali elettriche ma 
che queU'impeano si e be;i guar-
dato dal manlenere! 

Ebbene. la valanpa di divieti. 
non sempre del tutto giusti. si 
e abbattuta su queste popola
zioni stremate dalla emigra
zione. impoverite per la perdita 
delle terre migliori. immiserite 
dalla politica di abbandono cui 
il governo di centro sinistra 
condanna la nostra montagna! 

Nel piugno del 1967. di fronte 
a questa situazione di paralisi 
e con Vintento di trovare una 
via d'uscita che conciliasse la 
giusta salvapuardia del Parco 
con lo sviluppo civile della zona 
e facesse ricadere anche sul 
Paese il costo della conserva
zione e valorizzazione del Parco 
stesso, i Comuni interessati 
organizzarono un convegvo a 
Pescasseroli. 

11 dibattito fu lungo e appas-
sionato e alia fine vennero pre
sentate al governo le richieste 
che seguono: redazione di un 
viano regolatore intercomunale 
che assicuri il rispetto dei va-
lori vaesaggistici. naturali e 
scientifici e delimiti con rigore 
le zone sottoposte a vincoli: il 
risanamento edilizio dei paesi 
del comprensorio. la costru
zione degli acquedoiti e delle 
fognc mancanti. la costruzione 
di albreghi per lo sviluppo tu-
ristico della zona da parte 
delle Partecipazioni statali e di 
enti mutualistici e previdenziali; 
indennizzo adegvato alle popo
lazioni interessate per i danni 
deritanti dalla esistenza del 
Parco (danneggiamento delle 
colture da parte degli orsi, 
danni derivanti dai xxiri divieti: 
costruzione, taglio di boschi 
ecc); redazione di un piano zo-
nale di bonifica per u miglio-
ramento e sviluppo del patri
monio zootecnico. la costruzione 
di stalle e caseifici sociali da 
parte dell'Ente regionale di svi
luppo aaricolo: demoeratizza-
zione dell'Ente Parco con la par-

teciimzione di tutti i sindaci dei 
Comuni del comprensorio o dei 
loro rappresentanti. 

Jl problema del Parco arrivd 
fino al Portamento e in questa 
sede sia Von. Fracassi che il 
presidente si sbracciarono per 
dirsi d'accordo con Vappassio 
nata e documentata denuncia 
dello stato delle popolazioni del
l'Alto Sangro fatta poco prima 
dal compagno on Giorgi. 

Poi, come tutte le cose di 
questo governo, i guai delle 
popolazioni del Parco vennem 
nwisi nel dimenticatoio. E ad 
una interrogazione del deputato 
comunista Clioroi il governo 
non esito a riconfcrmarr la ca 
terva dei vincoli, a scancare 
sugli organi periferici (Provvc 
ditorato delle opere pubbliche. 
Comuni, ecc ) la respansabilita 
della mancata redazione del 
piano regolatore richwsta dal 
conveano di Petcasteroli e. dul-
cis in fundo. a rifmtare ogni 
indennizzo ai contadmi 

Ma le popolazioni del com
prensorio del Parco nazionale 
d'Abruzzo non intendono rinun-
ciare al loro sacrotanto diritto 
ad una vita civile. E che sia 
cosi lo hanno dimottrato dome
nica scorsa accorrendo in massa 
a Barrea. Villetta Barrea e Ci-
vitclla Alfedena. ad ascoltarc 
Vappassionata parola del com-
pamw on. Giorni 

Domenica prossima la batta 
glia sard intensificata: tutte le 
popolazioni del Parco convcr-
ranno a Pescasseroli per par-
tecipare ad un grande raduno 
per far sentire al governo la 
forte e decisa protesta dei san 
gritam decisi a battersi fino 
in fondo per i loro giusti diritti 

Giuseppe Del Vecchio II parco nazionale d'Abruzzo 

Catanzaro: I'avrebbe chiesta ii pubblico ministero 

Assoluzione per i president! 

dei Consorzi di bonifica? 
Sono imputati tutti di peculato e distrazioni di fondi 

CATANZARO, 14 
Uno dei piu intricati e oscu-

ri processi alia classe dirigen-
te politica democristiana del
la provincia di Catanzaro, sta-
rebbe per avere un esito inat-
teso. Si tratta del procedimen-
to contro i president! dei con
sorzi di bonifica accusati di 
« peculato e distrazione di fon
di » e per i quali il Procura
tore della Repubblica di Ca
tanzaro, dottor Bruno Sgro-
mo — lo stesso magistrato 
che rappresenta la pubblica 
accusa al processo ai 113 ma-
fiosi sicillani che si giudica-
no alle Assise di Catanzaro — 
avrebbe proposto l'assoluzio-

ne per « non aver commesso , 
il fatto ». 

Nella requisitoria deposita- j 
ta in questi giorni, si chiede | 
invece cho siano rinviati a 
giudizio alcuni personaggi ml-
nori, fra cui il dottor Odoar-
do Previeri, un impresario 
emiliano che, conducendo dei 
lavori per conto dei consorzi, 
avrebbe truffato, tra l'altro, 
1'INPS di parecchi milioni. 
riscuotendo indebitamente as-
segni familian per operai ine-
sistenti o deceduti. Finora non 
si conoscono i nomi delle al
tre persone per le quali il 
Procuratore generale chiede 
vi sia un rinvio a giudizio. 

Approvato al Comune di Taranto 

Ordine del giorno per 
I'aumento delle pensioni 

TARANTO. 14 
Controdeduzioni alle decision! 

della Commissione centrale per 
la finanza locale: e stato que
sto il tema piu importante 
posto in di5cu5sione nelTultima 
seduta consiliare comunale. 

Come e noto. la CCFL ha o?c-
rato al bilancio di previskme 
per il '67. elaborato dalla Am-
ministrazione comunale di cen
tro sinistra, un taglio di circa 
un miliardo di lire. Un taglio 
gravissimo ad un bilancio defi-
nito. dal gruppo comunista. di 
tutto riposo e per nulla rispon-
dente alle esigenze della collet-
tivita tarantina. 

II gruppo comunista. dopo che 
i compagni Pollicoro e Cannata 

avevano e^posto chiaramento ta
li fondate critiche. ha votato 
fa\ore\olmente per le controde-
<;u>ioni solo perche tale atto 
i<iDpre=ont.i una valiJa contesta-
z <>nc alia politica di centro *i 
nistra. 

Xel corso della seduta. e sta 
to approvato. alia unanimita. un 
online del giorno relativamcnte 
alia riforma del pensionamento 
e all'aumento delle pensioni. II 
testo. nella sua parte conclusi-
va. invita il governo aeche. en 
tro Tattuale legislatura. emani 
i decreti per cui e delegato dal
la legge n. 903. in risponJonza 
alle richieste unitariamente 
avanzate dalle organizzazioni 
sindacali. 

II procedimento prese l'av-
vio nel lontuno 1%2, ui seuui-
to a denunzie di alcuni gior-
nali, fra cm il penodico del
la Federazione comunista 
«Calabria domain» e il set-
timanale « 11 gazzctUno del 
Joiiio». Oltre alle accuse ge-
nerah, e cioe che gli enti era 
no diventiti uno strumento di 
potere nelle man! della DC, 
si nuscl a dimostrare che, 
con i loro sistenu, l consorzi 
avevano arrecato danni note-
vohssimi all'economia della re-
gione calabrese. I consorzi, 
com'e noto, hanno in nppal-
to dalla Cassa del Mezzogior-
no, i lavori di rimboschimen-
to condotti con i fondi della 
legge speciale per la Calabria. 
In particolare si disse che 1 
consorzi, i cui president! era-
no e rimangono tutti uomini 
della Bonomlana che ha co
me presidente provinciale lo 
onorevole Ernesto Pucci, se-
gretano nazionale amministra-
tivo della DC, a passavano» 
fondi all'orgamzzazione dello 
onorevole Bonomi, mentre si 
servivano sempre degli stessi 
fondi per accogliere, con Iau-
ti pranzi, ospiti dc di un cer-
to rihevo. II sistema era di-
ventato cosi sicuro e infalli 
bile che. al momento delle 
nozze del figho del presiden
te dei consorzi raggruppati. 
senatore Tommaso Spasari, l 
van president i avrebbero of 
fcrto. come regalo di nozze, 
una automobile comprata con 
i soldi dei consorzi. 

Precisiamo che il senatore 
Spasari, che al tempo era sot-
tosegretario ai lavori pubbli
ci, nmane presidente dei con
sorzi raggruppati di bonifica 
e si prepara ad affrontare la 
campagna elettorale come can 
didato democristiano al colle 
gio di Catanzaro. Sull'intera 
vicenda. tuttavia, deve anco
ra pronunciarsi il giudice 
ist rut tore dottor Trovato. 

Pensioni basse, scarsa assistenza medica e sociale 

Indagine-campione a Foggia sulle 
condizioni di vita degli anziani 

Dal nostro corrispondente 
FOGGIA. 14 

Un'interessante inchiesta sui 
problemi degli anziani e stata 
pre?entata nel corso di una 
conferenza del dott. Giuseppe 
Rizza segretario del servizio 
sodale dell'Ente di sviluppo, 
a Foggia a intzjativa delle assi-
stenti sociali operanti in seno 
alia civica amministraziooe. La 
indagine e stata condotta in 
itiodo esemplare dall'assistente 
sociale MicheLna Di Gioia. che 
si e awalsa della collaborazio-
ne di altre coUeghe che sono 
state costrette ad operare in 
un ambiente scettico e pieno di 
pregiudizi il che ha reso l'in-
dagine medesima faticosa e 
complessa. 

Ma procediamo con ordine. 
L'mdagine e stata compiuta sul-
la base di un'inchiesta campio-
ne condotta su un gruppo di 
anziani e sulle case e istituti 

di nposo operanti nella nostra 
provincia. II quadro che viene 
fuori e veramente drammati. 
co. addirittura incredibile. Alia 
base di questa drammaticita vi 
e il disagio economico. Finade-
guatezza delle attrezzature. l'in-
suffidenza dell'assistenza ospe-
daliera. Ia responsabilita della 
dasse dirigente che non si de
cide ancora oggi ad affron
tare questo aspetto della vita 
sociale. Risulta dall'indagine-
campione che la vita di que
sti anziani si svolge pressoche 
cosi: kvata degli ospiti delle 
varie case e istituti di riposo 
attorno alle 7. col azione alle 
8 con pane e latte e caffe: 
alle ore 11 si consuma il pa-
sto a base di minestra. pietan-
za e vino, senza frutta. Alle 18, 
preceduta dalla benedizione. vie
ne consumata la cena, che e 
pot una cena di fame: pane e 
latte. La came viene data sol-
tanto la domenica. 

Si PJO immaginare come i 
\ecchi pen<i0O3ti e non cer-
ch.no. nel Iim.te del poss.bile, 
di e\itare rico\en in osp.zi per 
nulla accoglienti. Lo stato dei 
servizi e addirittura inesisten-
te. Le camere sono inaccoglien-
ti. rarredamento e vecchio e 
misero. il soggiorno e squalli-
do; U servizio samtario il piu 
delle volte non esiste e dove 
esiste e privo di attrezzature 
vane. Di tempo bbero e me 
glio non parlame peiche non 
vi sono gli strumenti necessari. 

L'md'gine ha sottolineato che 
e possibile risolvere questo 
dramma anzjtutto partendo da 
una di\-ersa condizione econo-
mica (aumento delle pensioni. 
intervento dello Stato per quan. 
to riguarda I'assistenza medica 
e farmaceutica) perche la to-
talita degli intervistati ha sot
tolineato Ic difficolta che in-
con trano nel soddisfare al mi
nimo le esigenze primarie del

la vita (aI.menta7ione. vestia-
no. assistenza, ecc.) per supe-
rare !e qmli sono spciso co-
stretti a benrficiare dell'assi
stenza a carattere cantativo 
delle persone dd \icnato e 
addirittura. in alcuni cast n-
correndo persino all'accatto-
naggio. 

Il dottor Giuseppe Rizzo. nel
la sua esposizione. ha sottoli
neato con for/a la responsa
bilita del go\erno che, per quan 
to riguarda la sicurezza socia 
!e e l «ervizi. m*ntre s: ren»i« 
indispen^abile laituazifme, si 
di una progr mmazione, ma cb* 
nfletta realmenre i buogn: • 
le esigenze dei lavoratori Co 
sa. questa. che non c'e slat* 
finora. 

L'inchiesta delle assl«tenu K» 
ciali si conclude proponer-do k 
costruzione di un ofp*d*to f» 
natneo. 

Roberto Consrgtto 
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